

Editorial

El Consejo Editorial de *Humania del Sur* cierra el año 2024 correspondiente al período: julio-diciembre amparados en el eje de nuestra existencia global como lo representa la diversidad. En esta ocasión, deseamos hacer del conocimiento a nuestros lectores que el primer número de cada año estará dedicado a temas centrales o debates en general y el segundo número anual será de temas abiertos.

Este número 37 se encuentra conformado con los siguientes aportes: Juan Gabriel Jaramillo Giraldo analiza una región muy sensible del Océano Pacífico ante los intereses existentes en el área, nos referimos a la disputa por el control del Mar de la China Meridional y su incidencia sobre las cadenas globales de valor. Julio Francisco Sotés Morales y Monojit Das nos presentan en una perspectiva internacionalista las relaciones existentes entre India y América Latina y el Caribe. Esther Liliana Molina, aborda un tema poco estudiado: las relaciones diplomáticas Venezuela-Irán durante el período 1999-2013. Walter Riolo Fiore nos lleva al conocimiento de una actividad dinámica existente en el educar a través de la animación japonesa.

Pasando a los temas africanos en esta misma sección, David Mouzo Williams detalla los elementos determinantes involucrados en el proceso de reestructuración inconclusa de las fuerzas armadas congoleñas: capilarización y problemáticas de su “profesionalización”. Rubén Efua Nguema-Becheng y Bonifacio Nguema Obiang-Mikue despliegan aportes en el caso de la República de Gabón y la realidad de los golpes de Estado en África y el papel desempeñado por la Unión Africana.

Nos complace en *Diálogo con*, tener la participación y reflexiones de nuestro entrevistado nórdico, el Doctor Gabriel Jonsson de la Universidad de Estocolmo, docente y especialista del Departamento de Estudios de Asia, Oriente Medio y Turquía de esa institución universitaria. En esta ocasión, Corea será nuestro tópicó a considerar en este conversatorio.

En la sección *Documento*, destacamos un evento internacional acontecido en el sur de la península coreana y nos referimos a la realización de la Cumbre Corea-África, realizada el 4 de junio del presente año. Tal actividad sentó en la mesa de las negociaciones a los jefes de Estado, de Gobierno y Jefes de Delegación de los países africanos conjuntamente con el Presidente de la República de Corea. Un paso más hacia los múltiples entendimientos y puentes de trabajo que se construyen entre el continente africano y un miembro de la comunidad asiática. Consideramos de suma importancia mostrar la Declaración Conjunta: Cumbre Corea-África 2024.

En *Reseñas* dos trabajos son de interés a difundir en el escenario de las publicaciones recientes. Agradecemos a Karla Patricia Ganesha Mairena Gil al situarnos en una obra coreana sin autor: *La guerrera Bang Gwanju*, José Antequera Ortiz, dimensiona una faceta de la diáspora proveniente del Medio Oriente hacia Venezuela, *Autobiografía de un inmigrante sirio* de Mouayad J. El Zelah.

Nuestros sinceros agradecimientos a cada uno de los participantes de este número en nombre del Consejo Editorial de *Humania del Sur*.

EL EDITOR